

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6. Prev. 8. Estra. y Ultr. 20.

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:

En la Administ. calle del Rubio, núm. 23, y

el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó enviandole en metálico, libraria o sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscricion que no haya sido previamente pagada.

ANO XIV.—NUM. 1.062 DE MADRID

MADRID.—JUEVES 22 DE AGOSTO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta de ayer no publica ningun real decreto.

S. A. R. la Serma, señora infanta dona Cristina ha dado á luz con toda felicidad á las cinco y cuarto de la tarde de anteayer un robusto niño. El parto se declaró en la madrugada de dicho dia, y ha sido completamente natural. S. A. R. el niño recien nacido se hallan sin novedad.

A las doce y media de la mañana de anteayer, el señor ministro de Gracia y Justicia, notario mayor del Reino, recibió aviso de que S. A. R. la Serma, señora infanta dona María Cristina se encontraba con síntomas de un próximo parto; y habiéndose presentado sin demora en su casa-palacio, previo el beneplácito de S. A. R., fue introducido en su estancia, en la que dicha augusta señora se hallaba acompañada de su augusto esposo el Sermo, señor infante don Sebastián Gabriel; de la escelentísima señora dona Rosa Prendergast de Gordon, dama y jefe del cuarto de la serenísima señora infanta; del escelentísimo e ilustrísimo señor doctor don Tomás del Corral y Oña, primer médico de Cámara de S. M., y del señor doctor D. Francisco Alonso y Rubio, médico de la real familia y honorario de Cámara.

Los referidos señores profesores declararon ante el señor ministro, previo el permiso de S. A. R. la serenísima señora infanta, observaban en dicha augusta señora síntomas precursores de parto inmediato, por lo que S. E. se retiró á otra habitación á esperar el resultado. Entretanto habíanse reunido en la referida habitación, todos de uniforme, las personas invitadas á este acto por S. M., y que eran: el escelentísimo Sr. D. Vicente Pío Ossorio de Moscoso, conde de Altamira, sumiller de S. M., nombrado como tal por la reina para asistir á este acto en su real nombre y en el del rey, su augusto esposo, y en representación de los demás jefes de palacio; escelentísimo e ilustrísimo Sr. D. Tomás Iglesias y Barcés, Patriarca de las Indias; Excmo. Sr. D. Federico de Bermuy, marqués de Campo Alegre, caballero de Justicia de San Juan de Jerusalén en representación de dicha Orden; Excmo. Sr. D. Luis Augusto Pinto de Soveral, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. Fidelisima en esta corte; Sr. D. Carlos Luis de Heredia, marqués de Heredia Carrion, primer introductor de embajadores interino. Asimismo se hallaban presentes al acto: El Sr. D. José Jofré de Villegas, apoderado general y jefe del cuarto de S. A. R., y el Excmo. Sr. D. Juan An-

tonio Barona, gentil-hombre de cámara de S. M. con destino al cuarto de su altaza real el serenísimo señor infante D. Sebastián Gabriel.

To los los señores concurrentes permanecieron en la mencionada habitación, y según manifestación del primer médico de cámara D. Tomás del Corral, el parto, que se declaró en la madrugada de anteayer, no se separó en su curso del érdon natural hasta la hora de las cinco y cuarto de la tarde, en que dió á luz la señora infanta dona María Cristina un robusto niño.

Anunciado por el Sermo, señor infante D. Sebastián este fausto suceso, apareció sin dilación la dama de S. A. R. la señora infanta conduciendo en una bandeja al recién nacido, verificándose en seguida la presentación por el referido Sermo, señor infante con general satisfacción de todos los concurrentes citados como testigos para este acto.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 75,000 rs. áños, que percibe el conde de Börnios, como recompensa de los portazgos de Madrid, y figura en el presupuesto de gastos vigente al núm. 21, art. 4º, cap. 51 de la sección 4.

Se ha concedido la jubilación que por el mal estado de su salud ha solicitado el auditor de marina del departamento de Cádiz, D. Antonio María de Villalon, y ha sido nombrado para dicha plaza, D. Rafael de Aguilar y Angulo, que ejercía la fiscalía del juzgado en el referido departamento de Cádiz.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que se publique y circule en la comprensión del departamento de Cádiz, la vacante que resulta del destino de fiscal del juzgado del mismo, para que los que se consideren con opción á ella, según lo preceptuado en el art. 90 del real decreto de 8 de abril de 1857, puedan presentar sus solicitudes en el término de un mes.

Ha sido nombrado ayudante del distrito de Noya el alférez de fragata graduado D. José Varela, que sirve el de Bayona y la Guardia, y para este cargo el capitán de artillería de Marina de la escala de reserva D. Cándido de la Aldea y Gamero, que se encuentra sin destino.

Por real orden de 20 del actual se ha dignado S. M. conceder un nuevo plazo á los aspirantes á registros de la propiedad á fin de que los que no hayan podido presentar sus solicitudes á los regentes, ó los que las hayan presentado después de haber transcurrido el plazo fijado en la circular de 1º de

julio próximo pasado, puedan hacerlo ahora; en la inteligencia de que este nuevo plazo terminará el 29 del corriente á las doce de la noche.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido ayer, 1.896 fanegas de trigo de 51 á 61 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 1.454; cebada de 28 1/2 á 50, y la algarroba á 38.

Son muy curiosos, adique bien tristes, los siguientes datos que publica un periódico, relativos á los reos políticos que han sido condenados y ejecutados en esta corte desde 1800 á 1849. En la horca, 188.—En garrote, 206.—Fusilados, 50.—En suplicio, cuya clase no se indica, 56.—Total, 460.—De estos han sido ejecutados: de 1800 á 1812, 132.—De 1812 á 1823, 96.—De 1824 á 1835, 156.—De 1835 á 1847, 76. Observa uno de nuestros colegas que los absolutistas, con solo recordar la cifra de ejecuciones capitales desde 1808 á 1835, no pueden vanagloriarse ni de su clemencia, ni de que en sus tiempos no fuesen frecuentes las conspiraciones políticas.

Acerca de los próximos nombramientos de cardenales, dice una correspondencia de Roma, que las promociones que se harán en el consistorio de setiembre, serán ocho, á saber: monseñor Sacconi, Alberghini, Quaglia y Bettini, el arzobispo de Chambery, el patriarca de Venecia y dos arzobispos españoles, y cuyos nombres no se citan. Monseñor Savoni, ex-nuncio en Baviera, pasó á desempeñar igual cargo en París. Ni el gobierno de la Santa Sede ni el gobierno imperial, han quedado muy satisfechos de los resultados de la nunciatura, pero esto no impide que sea nombrado cardenal. Es costumbre que esta nunciatura sea recompensada con el capelo, y o se ha querido faltar á la tradición. Dice que tal vez será nombrado cardenal un simple religioso. Es el padre Panebianco, consultor de la congregación del Santo Oficio y que goza de toda la confianza del Papa.

Se agita en París una cuestión importante para la industria: la del Gas Chandor, llamado así del nombre de su inventor Mr. Chandor, de Nueva York, y del cual se ha hecho una experiencia en 19 de junio último en la sesión de la sociedad de Fomento presidida por Mr. Dinnac, y á que asistieron personas competentes. Le Gas, periódico de París, dice con este motivo que es indudable que sin obras de canalización de calles, sin fábricas, sin depósitos y sin gasómetros, se puede iluminar así los edificios más vastos como los más pequeños, con un gas creado sobre el mismo sitio, en el momento en

que se necesita, que se estingue cuando ya no es necesario, cerrando una llave, y que se enciende de nuevo velviendo á abrir. Añade, que dos días después de la experiencia verificada en la sociedad de Fomento, un aparato Chandor alimentaba un motor Lenoir, de la fuerza de dos caballos en los talleres de Mr. Marinoni, para quien es un problema resuelto el de las locomotoras con gas. Chandor, faltando únicamente estudiar la forma y dimensiones de las cajas, aberturas para la entrada del gas y del aire, para que la combustión sea tan intensa como debe serlo, y la combustión realmente molecular. Parece también que muy pronto vagará por el Sena un barco de vapor, movido por una máquina Lenoir con gas Chandor.

La prensa ministerial francesa comienza á indignarse de la barbarie con que se conducen en Nápoles los piemonteses. Con motivo de decir un corresponsal de la Presse que «en el caso de que la población armada por los borbones amenace la vida y la seguridad de las gentes pacíficas, Cialdini no retrocederá ante los medios extremos», pregunta, con razón la Patrie: «¿Qué es eso de la población armada por los borbones que puede amenazar á los ciudadanos pacíficos? Y cuáles son los medios ante los cuales el general Cialdini no retrocederá y que no alcanzarán del mismo modo á las gentes pacíficas y al pueblo armado?»

El mismo periódico imperialista confiesa que causan profunda tristeza las noticias de Nápoles. «Quizás, añade, en ninguna época de la historia d' aquél desgraciado reino no se ha visto entregado á una guerra civil tan furiosa, tan encarnizada. La sangre corre á torrentes y para colmo de horrores, la misma muerte no basta á saciar la venganza, el furor de los combatientes.» La Patrie, tan amiga de los piemonteses, confiesa que estos no se muestran más humanos que los que apellida bandidos y al leer en una correspondencia de la Presse que en las montañas de Gárgano el general Pinelli ha hecho una terrible batida, exclama: «Para el que conoce al general Pinelli, esta expresión es dolorosamente significativa!»

Ayer á las dos de la madrugada se manifestó un voraz incendio en las oficinas del Cambio Universal, establecidas en la calle de Preciados. Por pronto que acudieron las bombas y operarios no pudo evitarse que fueran presa de las llamas casi todos los muebles y demás del establecimiento. Pero en medio de esta desgracia nos complacía publicar un hecho que honra extraordinariamente á los bomberos, ya recomendados por su proverbial honra-

dez. Invadida por el fuego una de las habitaciones en donde era difícil y espeso penetrar, y en la que se encontraban los intereses de la compañía, cerrados en los cajones de una mesa, el bombero Juan Robisco subió con inmenso riesgo al balcón gateando por barbillas y balcones, y arrastrando hacia si la mesa, incendiada ya, descorró los cajones y puso á salvo todos los billetes del Banco de España, metálico y letras que contenía la mesa. Entregadas estas cantidades al guardia civil, núm. 113, por disposición de su jefe, para ir á trabajar en la bomba de La Union á que pertenecía, le fueron devueltas á su dueño, con un reloj y cadena de oro y otro billete de Banco que el honrado operario se halló sobre la mesa, sin que faltara un solo maravillo de la cantidad guardada en los cajones de la mesa. Este operario fue el segundo que llegó al incendio que merced á las buenas disposiciones adoptadas terminó á las cinco de la mañana.

Llama extraordinariamente la atención la actitud que ha tomado de repente la prensa imperialista francesa respecto á los asuntos de Nápoles. Uno de nuestros colegas absolutistas cree que el gobierno francés intervendrá en aquel país para arrojar de él á los detestados y detestables piemonteses que le están convirtiendo en un lago de sangre y ceniza y hará que á la sombra de sus bayonetras emita el pueblo napolitano libremente sus sufragios en favor del príncipe Murat ó del príncipe Napoleon. No llevaremos nosotros tan allá nuestra suspicacia; pero sí creemos que ó ha desaparecido de las naciones todo sentimiento de justicia y de humanidad, ó Europa tiene que intervenir para poner término á la barbarie con que los piemonteses proceden en Nápoles. Cómo es posible que la Europa civilizada consenta por mas tiempo que, por ejemplo, un jefe piemontés anuncie que pegará fuego por sus cuatro costados á las poblaciones y realice esta bárbara amenaza?

Hemos recibido el correo de las islas Canarias, cuyas noticias alcanzan al 10 de este mes. Ninguna cosa notable ocurría en aquellas islas, donde se continuaba disfrutando de un excelente estado sanitario y del orden y tranquilidad que siempre reinan en ellas.

Con motivo de los días del emperador Napoleon se han concedido muchas gracias. Entre los favorecidos citaremos al Sr. Paulino Limayrac; promovido a oficial de la Legión de Honor; M. Charolais, redactor de La Presse; Escudier, del Pays; Charles, del Constitutionnel; H. de Péne, de la Revue Européenne, y Merson de L'Union Bre-

LOS CALAVERAS DE ANTÓN.

NOVELA ORIGINAL

DE JAVIER DE MONTEPIN.

Sin saber por qué, su corazón abrigaba risueñas esperanzas por más que su bolsillo no encerrase más que algunos escudos.

Penetró en el coliseo, establecimiento brillante cuya existencia fué efímera y cuya memoria de su grandeza y decadencia aún conservan algunos ancianos.

La concurrencia era numerosa.

Aquí jugaban, allí bailaban, intrigaban por todas partes, porque una mitad y más de las mujeres iban disfrazadas. Hector se dirigió á los salones de juego, donde después de haber examinado las partidas que se cruzaban arriesgó un escudo á una carta. Desile que jugaba no había colocado sobre el tapete suma tan modesta.

Ei banquero echo cartas y Hector perdió.

—Es preciso acabar, exclamó para si, quizás la fortuna me aguarda en el último extremo porque como hembra tiene también sus coqueterías.

Sacó el último resto de su caudal, y le perdió también.

—Vamos, pensó Hector, fuerza es comenzar la ceremonia de ayer y hoy nadie me detendrá.

Durante algunos momentos vagó por las salas del coliseo, donde reinaba un calor sofocante. Hector tuvo sed.

—Singular necesidad, murmuró, en un hom-

bre que piensa en ahogarse. Si yo tuviera solamente un par de reales, me procuraría el placer de un vaso de limonada hasta llegar al agua del Sena.

Hector registró todos sus bolsillos aunque sin esperanza, y de repente exclamó:

—Calle! No tengo dos reales, pero si diez cuartos para comprar dos naranjas. Comeré una, regularé otra, y acabaré mi vida como un hombre galante.

Así lo hizo, y satisfecho su primer deseo de comerse una naranja recorrió los salones haciendo saltar la segunda entre sus manos, y diciendo: «quien quiere mi naranja.»

De repente oyó una voz femenina que murmuró á su oído.

—Yo.

—Héla aquí, linda mascarita.

—La tomo con una condición.

—Cuál?

—Que aceptarás ea cambio este luis que irás a jugar inmediatamente.

—Me conoces?

—Qué te importa?

—No puedo aceptar de una desconocida.

—Partiremos juntas.

—Eso es distinto, he aquí mi naranja.

—Hé aquí mi luis.

—Dónde te encontraré, para darte mis cuentas?

—Junto al busto del rey.

—Corriente.

La enmascarada envuelta en un negro domínio, se perdió entre la multitud y Hector penetró de nuevo en las salas de juego.

Cuando pudo obtener un sitio exclamó con aceno solemne.

—Aqui hay un luis!

Hector ganó. Dejó sus dos luis y ganó, de nuevo; dejó sus cuatro y los duplicó; por último doce veces vió doblarse ante él su capital, retirando la suma de ochenta mil ciento noventa y dos luis, dejando entonces su puesto á un inglés y corriendo en busca de su linda desconocida.

No la encontró junto al busto del rey ni en los alrededores, ni fué mas dichoso al recorrer impacientemente todos los rincones del coliseo.

Volvió junto al busto del rey y aguardó: á las cuatro de la mañana cuando la multitud iba disminuyendo, un lacayo de librea se acercó á Hector preguntándole si aguardaba á una mujer con domín negro.

Hector respondió afirmativamente.

—Pues bien, caballero, continuó el lacayo, esa señora á quien no conozco, me ha encargado os diga que deis á un pobre el luis que os ha prestado.

Hector preguntó sin obtener ningun dato mas: el lacayo juró que nada sabía.

—Está bien, dijo para si Hector, le daré no solo un luis, le daré diez luis.

Al rayar el alba, volvió á su casa, donde halló á Peritus dormido sobre su bufete.

Le despertó, le refirió sus aventuras y le dió

palabra de ser mas cauto en adelante.

VII.

UN ENCUENTRO.

Hector, al tomar doscientas mil libras de ma-

nos de Eliazar, no comprometió todas sus posesiones de Court Kericux; pero había procedido en este negocio con tal abandono, que podía hallarse desposeido de sus dominios si no devolvía en un corto término parte de la suma pedida.

Así es que cuando sufrió el cambio de fortuna de que acaba nos de hablar, el marqués tuvo la buena ocurrencia de separar la cantidad, cuyo plazo cumplía en breve, de modo que después de haber pagado

tonne. Entre los artistas y literatos á quienes se han otorgado gracias, se cuentan G. Doné, Offenbach, Nadaud, Labiche, E. Feuiller, L. Esnault, M. González y otros; pero en ninguna lista se hallan los nombres de M. Gouroult ni de Grandguillot. También obtuvieron condecoraciones gran número de diputados.

Nadie ha visto aun la cara, dice el corresponsal especial del *Times*, en los que fueron Estados Unidos, al dictador que se apoderará del mando supremo de este país; pero ya se le siente venir, ya se oyen sus pasos, y no tardará en hallarse entre nosotros. El dictador, según todas las apariencias, es el general M. Clellan, joven aun, vigoroso, decidido, no embarazado por exagerados escrupulos, y en una palabra, vaciado en ese molde que guarda la Providencia para los casos supremos en que las ranas, cansadas de tener á un león por rey, reciben infaliblemente una serpiente devoradora.

Mirés ha preparado una voluminosa memoria para cuando se vea la apelación que interpuso el celeberrimo banquero.

La prensa malaguena aplaude la circular publicada por el gobernador civil para impedir y evitar la vagancia en toda la provincia.

La municipalidad de Palma de Mallorca acaba de comprar el jardín del hospital para establecer allí un jardín botánico.

En la isla de Menorca ocurrieron durante el mes último 71 defunciones, nacieron 65 criaturas y se verificaron 10 matrimonios.

Las Novedades para atenuar el efecto producido por el artículo publicado en defensa del gobierno español por *El Universal* de Bruselas, dice que este periódico es neo-católico y sucesor de *El Universo*.

A lo cual contesta otro de nuestros colegas que el verdadero sucesor de *El Universo* de Mr. Veuillot es *El Monde*, que dista mucho por cierto de *El Universal*; que este pertenece al partido liberal belga, partido, entre paréntesis, que no cede en liberalismo á *Las Novedades*, siendo al mismo tiempo católico, tan católico como la lucha con los protestantes hace que sean los que tienen que habérselas con la libertad de cultos.

Tenemos motivos para creer que no tardarán en aparecer en nuestras provincias del Norte agentes peruanos encargados de llevar algunos miles de esclavos blancos, á aquella inhospitalaria y desmoralizada República. Quiera Dios que los nuevos agentes sean menos afortunados aun que el llamado D. Ramon Azcarate, que hace dos años solo consiguió llevarse sobre 300 infelices cuya mayor parte habrán perecido ya en aquellas ingratias regiones.

El gobierno portugués envia al emperador de Marruecos por conducto del cónsul de Portugal en Tánger, un rico regalo como correspondencia, del de seis hermosos caballos que envió el emperador hace algún tiempo á S. M. el

rey D. Pedro V. A *Política Liberal* publica la nota de los objetos que constituyen el regalo, del que forman parte una vajilla de plata, una escribanía, otra vajilla de porcelana, una consola, una péndola de bronce colocada sobre una caja de música, y una caja de oro para tabaco. El regalo debe ser conducido á Tánger por la corbeta de guerra *Dona Estefania*.

Un periódico cuyas noticias telegráficas nos inspiran poquísimo se, dice ante todo que el rey de Prusia visitará el campamento de Chalons; que el emperador de Turquía viajará próximamente por Francia e Inglaterra, y que Victor Manuel ofrece el mando de Nápoles á Garibaldi si Cialdini no retira su dimisión.

De los datos oficiales sobre los diferentes trabajos hechos en las diferentes líneas de caminos de hierro de España, durante el segundo trimestre del año actual, resulta que se han ocupado diariamente por término medio 53,664 jornaleros, 3,414 caballerías, 1,286 wagones y 2,466 carros. Regulando en 8 rs. el jornal de cada trabajador, representa un gasto diario de cerca de 430,000 rs., ó sea mas de 38 millones y medio en el trimestre. Para las caballerías y carros, creemos no es aventurado el calcular en 13 millones en números redondos su importe durante todo el trimestre. De manera que, lo gastado por las empresas, solo en estos conceptos, asciende á la enorme suma de 51,000,000. Este espectáculo habla de una manera elocuente, así sobre los recursos del país, como acerca de las mejoras materiales que continuando en la misma escala algunos años mas, cambiará por completo la faz de España.

Examinando la triste situación del reino de Nápoles, dice *La Epoca* que ha pasado allí algo parecido á lo que aconteció en España en 1808, que mientras ciertos generales y ciertos hombres políticos y otras personas de clases elevadas, fueron instrumento de la ambición napoleónica, el pueblo y las masas del ejército conservaron su adhesión á la independencia del país, á su dinastía y á su religión, y prepararon así en muy breve período el rescate de la patria.

Vuelve á presentarse en escena don Juan de Borbón, ó lo menos personas que toman su nombre, con un empréstito, sucesor del empréstito-lotería de que en otra ocasión hablamos, y que sin duda habrá tenido mal éxito, por no gustar al público la garantía del Retiro, realizable en la época mítica de la subida de D. Juan al trono de sus mayores. El nuevo empréstito tendrá la misma suerte. La forma del título es muy parecida á los billetes del Banco de Inglaterra, y está encabezado con el título de: «Empréstito del Principio D. Juan de Borbón.» A la izquierda del epígrafe hay unas armas cuarteradas de Castilla y León, con las de Portugal, lo cual puede interpretarse por ser D. Juan de Borbón Braganza por su madre, ó porque querrá ser el candidato de la Unión Ibérica. Encima

del escudo hay una corona abierta, imitando la de nuestros antiguos reyes, surgiendo las flores de lis de los Borbones. El testo dice:

«Título al portador de mil pesos fuertes de capital (sobre las palabras *título* y *capital* están impresos los numeros d' orden) y tres por ciento de interés anual desde esta fecha, garantizado con la venta de los bienes del real patrimonio cuando el príncipe D. Juan de Borbón sea proclamado rey de los españoles —Londres 1.º de julio de 1861. El comisario, A. Gomez.» A la izquierda, en letras blancas, sobre fondo negro se lee: «Pesos fuertes 1,000» y debajo: «Banqueros de S. A. The Unity Bank, London.» Al reverso está la traducción en inglés, francés y alemán, y hay un sello en seco con las mismas armas. Los títulos están cortados de un talón; su papel es de hilo y todo está grabado sobre acero.

Se va a construir con toda premura en Soller (Mallorca) un gran puente junto á la plaza pública, sobre el torrente que atraviesa el pueblo.

Está montado completamente el faro de Formentera (Baleares) y en breve debe quedar lo mismo el de Capdepera.

El agua potable escasea en Palma de Mallorca, sintiéndose también la falta en aguas de riego para el campo.

En el presidio de Palma de Mallorca se están ejecutando las obras necesarias para colocar cien confinados que deben llegar pronto á aquel establecimiento correccional.

Ya dicen de Alicante que comienza á notarse en aquella población el movimiento y animación precursors de los días en que hay corridas de toros. Se esperaba que las que han de verificarse el 24 y 25 sean buenas. Los hermanos Carmonas y el Gordito eran los contratados para dirigir la cuadrilla.

Los pobres de Corcos, Trigueros, Cabezon, Cubillas de Santa María y Santovenia han sido socorridos por su majestad con 23,000 rs., á su paso por Valladolid de vuelta á Santander.

La reina María de Nápoles ha contestado en los siguientes términos á un mensaje que le fué enviado por las señoras de Innspruck: «Señoras, aceptad mis mas ardientes gracias por las nobles expresiones que me habeis dirigido. La lealtad de la ciudad de Innspruck está tan probada, que me siento orgullosa de haber merecido, sino vueltos elogios, al menos la simpatía que me demostrais en mis desgracias. La fortuna no ha favorecido nuestro buen derecho, pero Dios lo hará triunfar. Cuálquier que sea la suerte que me espera, estaré seguras que las pruebas de interés y estimación que me manifestais de una manera tan noble, jamás se borrarán de mi corazón. —María.»

Dice *El Español de Ambos Mundos*, que según las últimas noticias de la costa occidental de África, los cruceros ingleses habían apresado una goleta negra española llamada *Jacinta* y dos negreros americanos; pero se les esca-

pó el *Storm King*, y también el vapor *Miramón*, que en cuatro horas embarcó un cargamento completo de esclavos. El *Storm King*, americano, es el mas afortunado de los negreros, y dice que en estos tres últimos años ha realizado mas de dos millones de duros.

Sobre los sucesos de Haití y el arreplego de nuestras diferencias con aquella república, dice el *Times* lo siguiente:

— «El 6 de julio á eso de mediodía, se presentaron a la vista de Puerto-Príncipe seis vapores de guerra. Divulgada la noticia por la ciudad produjo grande excitación, ignorándose á qué venían. Bien pronto se salió de la duda, pues anclados los buques, un oficial se dirigió á tierra en un bote con papeles para el presidente Geffrard. Parece ser que contenían la demanda de una satisfacción por el ultraje de haber invadido el territorio dominicano una partida de emigrados y de subditos de Haití, incendiando propiedades e insultando á la bandera española. Exigiese por lo primero una indemnización de 200,000 duros, y por lo segundo un saludo de diez cañonazos; señalábase el plazo de 48 horas bajo la amenaza de un bombardeo. Estas condiciones, que inmediatamente se supieron en toda la ciudad, la llenaron de consternación y muchas familias se preparaban á ponerse al abrigo de lo que pudiese suceder.

En tal estado, el cónsul inglés master H. Byron visitó al señor Rubalcaba y propuso una modificación en los términos del arreglo. Aunque al principio fué rehusada por el jefe español, al fin se convino en aplazar la indemnización eligiendo personas que tasasen los daños y en hacer desde luego el saludo á la bandera. Geffrard aceptó la primera parte, mas se oponía tenazmente á la segunda, y fueron menester los esfuerzos de los cónsules para persuadirle á que evitara una calamidad á la población. Dio su consentimiento derramando lágrimas y protestando que cedia á la fuerza. Cambiáronse los saludos de los haitianos á la bandera española y de nuestros vapores á la haitiana; hicieron las visitas y los cumplidos oficiales, y la escuadrilla abandonó el puerto el 15 de julio. Se pondrá la conducta del cónsul inglés; el angloamericano izó su pabellón y reclamo enérgicamente contra las consecuencias del bombardeo.

Al despedirse SS. MM. el domingo por la noche de las autoridades de Valladolid, que los acompañaron hasta San Chidrian, recibieron el especial encargo de hacer presente á los leales vallisoletanos cuánto era el carino y reconocimiento de su Reina, por los obsequios que había recibido.

Ha comenzado á funcionar en Barcelona la compañía dramática italiana que dijimos había sido contratada últimamente. Los periódicos barceloneses hacen grandes elogios de los artistas en el desempeño de la *Medea*, sobre todo de la primera actriz señora Santoni, que recuerda á la Risteri en muchos momentos.

Los precios del mercado de Palma de Mallorca en el primer tercio del mes

actual eran: trigo, 6 sueldos cuartera; cebada, 2 sueldos 18 sueldos; garbanzos, 8 10; arroz, 1 10 arroba; aceite, 1-13 cuartel; vino, 2 libras cuartel; harina, 6 sueldos quintal.

Las noticias mercantiles de Málaga alcanzan al 16, y nos dicen que el azúcar estaba de 59 a 74 rs. arroba, estando sostenida la vista del refino; el aguardiente de Valencia estaba encalmado, y de 154 a 158 pesos pipa; el de Cataluña estaba de 150 a 152; el cacao de Caracas, de 45 a 47 2/3 pesos pipa; el Carúpano, de 38 a 39; el Cubano, de 17 a 17 1/2; el Guayaquil, á 17 1/2; el café de Puerto-Rico, a 18 3/4; la harina de Santander, de 14 a 21 1/2 rs. arroba, encalmada.

Los productos que la asociación portuance mandó desde Barcelona á Oporto para que figurasen en la exposición están ya colocados en el sitio que les fué designado, dicen que sorprenden á los que los examinan el magnífico golpe de vista que presentan, y que brillan sobre manera á la industria y á las cartas de España.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 19 y según ellas el 15 estaba el trigo en Manresa de 74 a 80 la cuartera; el 16 en Málaga de 45 a 63; el 17 en Figueras de 77 a 78 cuartera; en la Coruña á 15 1/2 ferrado, en Villalón de 39 a 40; el 18 en Medina de 43 a 44; el 19 en Córdoba de 47 a 49; en Valladolid á 42 1/2.

La cebada estaba á iguales fechas en Mauresa á 54, en Málaga de 26 a 33 1/2, en Figueras á 31, en la Coruña á 15, en Villalón de 31 a 32; en Medina de 52 a 55, en Córdoba á 51.

Los garbanzos en Manresa de 36 a 41 1/2, en Málaga de 34 a 80, en Medina 100 a 130, en Nava del Rey de 100 a 110.

El aceite en Manresa á 53 el mayal, en Málaga de 48 a 50, en Figueras á 48 el mayal, en la Coruña á 51, en Córdoba á 53.

Continúan las obras del ferrocarril de Valencia á Tarragona adelantando de una manera notable. La explanación del terreno entre Valencia y la villa de Murviedro está casi terminada, hallándose concluidas gran parte de las alcantarillas para dar paso á las aguas que fertilizan los campos inmediatos á la vía. Las obras de la estación del Cabanal y las del puente para salvar la rambla de Carraxet se aproximan á su conclusión. Otro tunel que ha de levantarse en la rambla de Murviedro ó río Palancia, tiene ya construidos sus estribos, y la bonita estación de Murviedro adelanta con bastante regularidad.

Las presas hechas por los Estados del Norte de la Unión americana á los confederados del Sur hasta las últimas fechas de Nueva-York, son 38 buques, de los cuales uno es vapor, dos fragatas y los demás buques menores. Las presas hechas por los confederados á los del Norte son 47 buques, de los cuales tres son vapores, quince fragatas y los demás buques menores. La mitad de las presas hechas por los con-

En el centro de la puerta se veía un enorme fardo de hierro que servía de llamador. Hector le levantó dejándole caer con energía y como pasando algunos minutos no advirtió el ruido que precede al dirigirse á una puerta, iba á llamar de nuevo cuando el ruido de un cerrojo que se descorre con precaución, detuvo su mano y casi al mismo tiempo un rostro de hombre asomó por un ventanillo. Este rostro despedía miradas inquietas que al encontrarse con el joven se tranquilizaron y en breve la puerta se abrió y el marqués pudo penetrar en la fortaleza de su acreedor.

Aquí desplegariamos las alas de nuestra imaginación para describir á nuestros lectores la morada del usurero Eliazar. Podríamos hacer lo que se llama una pintura local, que los críticos llaman un cuadro de género; pero como este inventario no sería del agrado de nuestros lectores, le suprimimos, pasando á ocuparnos de nuestros doce personajes.

Hector saludó al judío con el altanero aplomo de un dueñor que lleva los bolsillos llenos de oro.

Eliazar comprendió el saludo, y contestó con el lento de hipócrita humildad.

— Os traigo veinte mil libras, dijo el marqués, y creo que estamos corrientes por tres meses.

— ¿Traéis esa suma en oro, señor marqués? preguntó con asombro el usurero.

— La traigo, respondió con altanería Hector.

Y sacando de diferentes bolsillos veinte paquetes de luisos, los echó con arrogancia sobre la mesa y tomó de mano del usurero el recibo que con mano temblorosa le tendía.

Justo, dijo Eliazar, contando los luisos: hé ahí vestra letra de cambio de veinte mil libras.

— Supongo que no habréis hablado á nadie de este negocio.

— No por cierto; yo por quién me tomas, señor marqués? Podeis con toda confianza verificar un ventajoso enlace, tomar un buen dote y desempeñar vuestras tierras.

— Lo haré sin recurrir á mis dios tan desesperado, respondió Hector con desden.

Casarse para pagar sus deudas! Mas valdría morir dejándolas en pie. Ahí señor Eliazar! vuestros consejos son una verdadera usura.

Eliazar quiso reír de este equívoco que en realidad no le hizo la menor gracia. Al perder las tierras del marqués perdía uno de sus más bonitos negocios: así fue que se atrevió á esclamar:

— Creo que tendré el gusto de volveros á ver.

— Cómo no? No se olvida uno tan fácilmente de hombres tan galantes como vos.

— Hasta la vista, y el marqués se apresuró á dejar la habitación del usurero para respirar en la calle aire mas puré.

— Hé aquí arreglados por tres meses, esclamó con la misma satisfacción que experimenta hoy un calavera al pensar que sus acreedores no tienen medio de atormentarles en un mes.

Al cabo de este tiempo, ¿cómo iba á pagar el resto? Lo ignoraba: pero no importa. Tenía tres meses ante sí y la casualidad, una revolución, el fin del mundo.... ¿quién sabe? Con qué no cuenta el hombre que debe y no tiene con qué pagar?

Ahora se trata, prosiguió Hector, siempre para si, de sacar partido de mi tiempo y de mi inesperada fortuna siguiendo los consejos del honrado Gui lermo, que ya comencé á seguir cuando la muerte del pobre vizconde me extravió en mi camino. Comencemos por buscar una mujer de elevada cuna... y dónde hallarla? Yo no frecuento la sociedad, y las grandes señoras noandan por la calle como las grisetas, ni salen á un escenario como las bailarinas: fuerza será que alquien me presente en algún salón, y ahora que me acuerdo, mi tío el comendador debe estar en muy buenas relaciones con todas las duquesas y marquesas del barrio de Saint Germain. Iré á verle y me preguntará qué ha sido de mí en tanto tiempo, le referiré alguna aventura cuyos fatales resultados me han hecho oírme algunos meses, en lo cual no miento grata cosa, y su orgullo se lisonjará al ver que tiene un sobrino con méritos para ir á la Bastilla. Se creerá en el caso de protegerme y antes de ocho días todos los salones se disputarán mi presencia.

Firme en su resolución, se paró maquinalmente, ante un almacén de guantes y corbatas, y al descubrir al través de los cristales que la guantería era muy linda, recordó que tenía necesidad de un lazo para su espada y algunos pares de guantes, penetrando en la tienda.

En la época en que trascurre nuestra historia, en esta clase de almacenes se veían confundidos, guantes, cuellos de todas formas, corbatas de raso y de batista, sin ostentar el lujo interior de nuestros días sin anaqueladas de caoba o palo santo, espejos de Venecia ni cortinas de damasco. Los

diferentes objetos que acabamos de enumerar, se vendían en tiendas de apariencia modesta y los dueños de ellas se llamaban sencillamente *tenedores*.

Hector hizo sus compras, dejó las señas de su casa para que se las mandasen, y sentado con

federados estaban en lastre, mientras que las hechas por los del Norte, contenían cargamentos de bastante valor.

Escriben de Villalón el 17 que el mercado de granos estaba poco concurrido, al de cebada acudió más que en los anteriores, y por consiguiente había declinado, si bien esto no hacía regla no terminadas aun las faenas de recolección. El rendimiento de la cosecha en aquel radio serepula en siete puntos de sembradura, que equivale a una cosecha mejor que regular, pero hacia el páramo es muy inferior.

El dia 18 había estado muy concurrido el mercado de Medina de Rioseco, donde se vendían los que se habían vendido a precios fabulosos, y según la animación que había por adquirirlos, subían mucho mas. Las causas de tal precipitación por comprar no se comprenden, pues si es verdad que la cosecha es corta, también lo es que hay bastantes existencias del año pasado.

Con fecha 18 dicen de Nava del Rey: «Está para terminar la siega del trigo, cuya cosecha, si bien no es tan corta como la de la cebada, puede calcularse en una tercera parte menos que la del año pasado. El grano es de mucho peso. La cosecha de garbanzos ha sido buena y la mejor de todas que se ha recolectado en la presente estación. Poca saca para el vino, que sigue vendiéndose a los mismos precios de 16, 17 y 18 rs. cántaro de lo comun. En superior hay muchas clases y precios».

Los periódicos piemonteses han dicho y el telegrafo se ha apresurado a transmitir que la dimisión del general Cialdini de la lugartenencia de Nápoles no tiene importancia puesto que solo la acepta interinamente. La Patria dice para demostrar lo contrario: «El general Cialdini fué a Nápoles revestido de los poderes de un verdadero dictador, es decir de poderes tan absolutos y tan amplios como las circunstancias requerian. Esta misión del general absorvia de tal modo todos los poderes establecidos en Nápoles que el Sr. San Martín presentó su dimisión y la reunión en una sola mano de ambas autoridades civil y militar se creyó el único recurso que restaba al Piemonte.

A propósito del discurso proclamado por el Sr. Olózaga en las Constituyentes, sobre la unidad religiosa, discurso que ha reproducido en su mayor parte uno de nuestros colegas, dice *El Diario Español* que muchos de los que figuran hoy en las filas del progresismo puro son, como es sabido, librepensadores; los diarios que representan en la prensa a ese partido, son también muy afectos a la libertad de cultos; y, sin embargo, progresistas de la talla del Sr. Olózaga son acérrimos partidarios, o lo eran al menos, y no es de presumir que, hombres como él varien de la unidad religiosa.

Los generales presos en Nápoles hace pocos días son siete: el general Tambachi, antiguo jefe de la guardia real; el general Siegrest (y sus tres hijos), antiguo comandante de cazadores suizos; el general Caldarelli que capituló en las Calabrias de un modo parecido a la traición; el general Palizzi, comandante de artillería en Patera cuando la insurrección de los frailes de la Gammia, el general Fergola, que defendió la ciudad de Messina; el general Antonelli, comandante de la plaza de Gaeta cuando esta se rindió y el general Añan de Ribera, comandante de artillería de Gaeta. Estos generales y los demás jefes presos fueron encerrados en la fortaleza del Carmine.

La publicidad que nuevamente se ha dado a los discursos con que el señor Olózaga defendió en 1836 y en 1854 la unidad religiosa, ha puesto a algunos periódicos en la necesidad de hacer algunas aclaraciones. *La España* dice que con sentimiento por su parte ve que no las han hecho en favor de la unidad religiosa, resultando por consiguiente que la libertad de cultos entra como principio fundamental de las doctrinas políticas que sostienen esos diarios.

Por el juzgado de primera instancia de Barcelona que formó la causa concerniente a un asesinato cometido hace algún tiempo en la calle Mayor de Gracia se ha sentenciado a la pena capital al autor del crimen.

Las fiestas de San Magno se han ven-

cido en Tarragona con la ostentación de costumbre. En aquellos días se inauguro en aquella población el paseo de Santa Clara, restaurado lujosamente por la municipalidad.

S. M. la Reina se ha servido disponer que el Sr. D. Agustín Urgelles de Tovar, vice-presidente de la sociedad correspondiente de la asociación industrial portuense en Barcelona, sea el encargado de examinar la posición de Portugal dando cuenta al ministerio de Fomento de las observaciones que el referido concurso le sugiera, para deducir su importancia y lo que pueda ser interesante a los ramos de agricultura e industria; cuyo honroso nombramiento ha sido comunicado de real orden del Santander por el señor marqués de Corvera.

En los cafés de Tarragona han dejado de servirse helados por falta de nieve. También este artículo empieza a escasear en Barcelona, habiéndose ya agotado varios pozos de hielo, a cuyo fondo no se había llegado de algunos años a esta parte.

De Jativa escriben un pasajero a un periódico de Valencia que jándose de haber quedado en unión de otros muchos viajeros encerrados en la estación de aquella ciudad, sin poder tomar el tren del 14, por no haber podido salir del salón de espera, en razón a no haber abierto la puerta el encargado.

Ayer tuvo lugar la subasta de 50,000 arrobas de cobre procedente de las minas del Estado. Solo un pliego se presentó y no hubo remate por estar más bajo que el tipo del gobierno que fue el de 85 rs. arriba.

El Contemporáneo nos pregunta de dónde procede la noticia que dimos en nuestro último número acerca de la satisfacción que nos ha dado Haití. No recordamos en este instante de dónde procede, y por otra parte el tono con que *El Contemporáneo* habla de nosotros al empezar su sueldo no nos estimula a ser en esta ocasión para con nuestro colega todo lo complacientes que acostumbramos. Y ya que de *El Contemporáneo* hablamos, debemos añadir que *La Correspondencia* no ha llamado a Francia «país libre» como nuestro colega supone, no sabemos con qué fundamento.

El Banco Español-Filipino de Isabel II había publicado a la salida del último correo el balance comprensivo hasta el 30 de abril, ofreciendo un activo de 1.743.502 rs. 40 cént., y un pasivo de 1.743.502'40, ascendiendo la existencia en metálico y billetes a la cantidad de 859.282'20.

Ayer a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Varsavia 20.

Ha llegado la instrucción electoral. Wicłowski ha sido nombrado vice-presidente del Consejo de Estado. El general Suchoski ha partido.

Belgrado 19.

Sobre 1.000 montenegrinos han atacado a Montlachin, siendo rechazados con pérdidas.

El bautizo del niño que acaba de dar a luz la infanta doña María Cristina, se verificará solemnemente cuando regresen SS. MM. de San Ildefonso.

Ayer tarde saldrían del real sitio de San Ildefonso el presidente del Consejo de ministros y el señor ministro de la Gobernación para Santander.

El premio de 45.000 duros de la lotería moderna, ha correspondido a Barcelona, y el de 10.000 a Granada.

Un periódico progresista se muestra alarmado, por la noticia dada por *El Genil de Granada*, de que en Loja van a establecerse sociedades de personas virtuosas y acomodadas para servir a la causa del orden. No creemos que la reunión de personas virtuosas y acomodadas deba causar alarma a nadie.

Ha fallecido en París, en su palacio de la calle de la Ville-l'Eveque, el señor Aguado, marqués de las Marismas del Guadalquivir.

Los separatistas no se muestran muy hábiles en aprovechar las ventajas del triunfo de Manassas, pues según las últimas noticias no han avanzado hacia Washington como se temía y han sido derrotados por los federales en varios puntos. Nos parece que si los federales

tienen una buena dirección, no han tardado en desquitarse del descalabro de Manassas.

En este ayer *La Iberia* en que el general Lemery regresara en breve de Filipinas por motivos de salud, y dice volverá a ocupar el puesto de jefe cuarto militar de S. M. el rey, siendo reemplazado en Filipinas por el general Ros de Olano. Con asegurar a *La Iberia* que ni el Sr. Lemery ha demostrado el menor deseo de abandonar su cargo, que el estado de su salud no exige tampoco su regreso a la Península y que el gobierno no ha pensado en relevarle de un puesto que ocupa dignamente, caen por tierra las demás noticias de *La Iberia*.

Ayer ha tenido lugar la subasta de las obras del ferro-carril de Albacete a Cartagena comprendidas entre Chinchilla y Hellín, que estaban presupuestadas en 5.833.188 rs. Cinco proposiciones son las que se han presentado a la licitación, siendo la más ventajosa la que ha ofrecido la rebaja de 11 por 100 de la cantidad presupuestada.

Celebramos que la compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante que es también concesionaria de la línea mencionada, lleve con la actividad que vemos, la construcción de aquel camino que tanto beneficio ha de producir a la provincia de Murcia y al comercio en general.

La adjudicación del suministro de tabacos habanos al Sr. Terrados no ha sido a 455 rs. como una errata de imprenta nos ha hecho decir, sino a 499.

En la vista de otra de las denuncias de *El Contemporáneo* celebrada ayer ha sido condenado nuestro colega, según hemos oido, a pagar una multa de cuatro mil reales. Seatino este nuevo percaance.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

bien en juicio 7.127; asesinados 10.604; eclesiásticos fusilados 76; casas incendiadas 518; poblaciones quemadas 5; familias perseguidas 2.995; iglesias saqueadas 12; muertos 60; mujeres asesinadas 48 y personas de ambos sexos encarceladas 19.741.

Terminadas las faenas campestres, y aproximándose la época de las maniobras militares, tiene entendido *La Epoca* que desde primeros del mes próximo el gobierno retira a las empresas de obras públicas la facultad que les había concedido de contratar para sus trabajos un cierto número de soldados. El éxito excelente de esta medida durante el verano actual, que ha permitido la continuación en grande escala de las obras de ferro-carriles, servirá de estímulo sin duda para reproducirla oportunamente. No habría sido posible que cantidades tan considerables como las que figuraban en los estados publicados por la *Gaceta* se hubieran invertido en los trabajos de vías férreas, si absorbviendo las labores del campo el número de brazos que necesitan, no hubieran hallado las empresas compensación en los útiles obreros que les ha ofrecido el ejército. Así, ni los jornaless han encarecidodesmesuradamente, ni se han entorpecido las obras, cuya conclusión espera el país con ansia.

En la subasta verificada anteayer para la adquisición de 5 millones de reales en deuda consolidada del 3 por 100 y de la diferida, como inversión de parte de los fondos del servicio de rendición y enganche del servicio militar, el consejo de gobierno de la misma ha adquirido títulos por valor de esta suma al cambio de 19 la deuda consolidada y a 42'94 la diferida.

Las correspondencias de la Granja dan noticia de la entrada de la Reina en el sitio de San Ildefonso. Verificóse esta a las seis de la mañana, viendo la Reina y el rey en una silla de postas, acompañados de una escolta de caballería y marchando al estribillo el general Ros de Olano. Los príncipes iban con SS. MM. El presidente del Consejo de ministros aguardaba a la Reina en el palacio, así como algunos de los demás consejeros de la corona. Formaban en la plaza de la Granja los batallones de Vergara y Toledo. Empezaba a acudir bastante concurrencia a aquel sitio. Dél cuerpo diplomático se encontró en allí el ministro de Inglaterra, el de los Estados Unidos y los encargados de negocios de varias potencias.

De los datos oficiales publicados por los periódicos de Nápoles resulta que el déficit en aquel país excederá al cabo del año en 440 millones de reales. Las rentas producen la mitad que en tiempo del gobierno legítimo al paso que los gastos se han duplicado.

En la orden de la plaza de Barcelona de 27 del pasado, se hace mención honorífica del soldado de cazadores de Segorbe, Gregorio Mayoral, que se encontró una letra de 522 rs. perteneciente a un sargento del regimiento de Luchana que los había perdido en los días que permaneció en comisión de batallas. El expresado cazador puso dichos documentos ante continuo en manos del primer jefe, refiriéndole lo ocurrido.

Dice *La España Militar* que ha sido muy satisfactoria para la clase de reemplazo la disposición que destina a organizar el batallón de Guardias civiles en el Pardo a dos jefes que se hallaban en situación de reemplazo, uno en Madrid y otro en Alicante.

M. Allan, natural de Rhode Island, en los Estados Unidos ha hecho un felicísimo ensayo, de gran trascendencia para conocer en la guerra los movimientos del enemigo, el número de sus fuerzas, su situación y la naturaleza del terreno. Es conocido el uso de los globos aerostáticos en la guerra, habiéndose servido de ellos el emperador Napoleón I. Pero el aeronauta daba muy imperfectamente cuenta de sus observaciones desde las alturas, comunicándose por medio de banderas y señales. Allan ha hecho la ascension en Washington llevando consigo un hilo eléctrico sujeto a la batería eléctrica del globo, mientras el citindio que desarrolla el hilo queda sujetado en tierra a otra batería.

La trasmisión se verifica completa y con una rapidez extraordinaria enviando un parte en que expresaba su admiración por el magnífico panorama que presenlaban Washington rodeado de cam-

pamentos, y la claridad con que se distinguían los accidentes del terreno.

El único inconveniente de este invento es el de que no se podrá usar sino en tiempo sereno.

Las fuerzas principales de los napoitanos se han reunido entre Salerno, Avelino, Nápoles y Monte-Fuerte. Chiavone con el grueso del ejército está en la cima de una montaña frente a Sora. Esta montaña es inaccesible por la parte de Nápoles, y por parte de los Estados Pontificios está tan inmediata la frontera custodiada por destacamentos de pueblos franceses, que no es probable sin ataque alguno sin tocar el territorio pontificio. Parece que a la proposición de Cialdini de atacar por ese punto, se le ha contestado por Ricasoli, ministro de Victor Manuel, que no piense en nada que pueda suscitar diferencias con los franceses.

Con motivo de los días de Napoleon, y teniendo en cuenta el número de oficiales generales reglamentario y de reserva, el estado de las respectivas escalas y los méritos particulares de los funcionarios se ha ascendido a generales de división a cuatro que lo eran de brigada, a generales de brigada, a coroneles coroneles a coroneles, y así de los demás grados. Se han dado multitud de condecoraciones de la Legión de Honor a los oficiales, y medallas militares a la tropa. El mayor número de empleos ha recaído sobre jefes que desempeñan empleos de grande importancia, entre ellos los de comandantes generales de artillería, jefes de establecimientos, etc.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 20. 01 1868.

Ha sido llamado aquí el gobernador de Milán y se cree que es con objeto de ofrecerle la administración civil de Nápoles.

Kilisch 20.

A consecuencia de la prisión de un boticario han ocurrido disturbios graves. El pueblo reunido insultaba a las patrullas y una procesión de señoras vestidas con los colores nacionales rodearon al coronel que había dispuesto la prisión pidiendo que fuese puesto en libertad. Lo que al fin les fue concedido. Entretanto los grupos aumentaban y tomaban un aspecto amenazador, de modo que la guarnición tuvo que tomar las armas y el comandante amenazó con hacer fuego sobre ellos. Se han hecho numerosas prisiones.

Paris 20.

El «Pays» asegura que el sultán visitará a París y Londres a mediados de octubre. El mismo diario desmiente la noticia de que la embajada de Roma quedará reducida al rango de legación.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

ESTIMACIONES OFICIALES

	Cambios	Observaciones
3 cons. al contado.	49'15	
Id. a fin de mes.	49'35	
3 dif. al contado...	42'90	
Elector. pábli...	43'00	
Id. a fin del mes...	60'60	
Amort. de prim...	37'00	operario
Id. de segund...	15'80	
Personal...	21'33	
De abril de 4000.	96'40	dinero.
Idem de 2.000...	96'50	Id.
De junio de 2.000.	96'50	Id.
De agosto de 2.000.	100'75	Id.
De julio de 2.000.	93'75	Id.
De marzo de 2.000.	90'00	Id.
Obras públicas...	96'25	Id.
Canal de Isabel II.	108'75	Id.
Oblig. del Estado.	92'40	
Banco de España.	206'90	

Camb. - Sub. Paris á 8 d. 8-10. S. Lond. á 90 49-63

Provincias	Dif. p.	Bent.	Provincias	Dif. p.	Bent.
Albacete.	1'0	1'8	Lugo.	0'00	0'00
Alicante.	0'8	1'2	Málaga.	0'00	0'00
Almeria.	1'0	1'4	Murcia.	0	

COMUNICADO.**SEGUROS MARITIMOS.**

El director del *Lloyd Español*, tiene el honor de comunicar a los aseguradores españoles la carta siguiente, para que los interesados puedan dar los pasos que crean más conducentes:

RIO JANEIRO 24 de julio de 1861.
Señor director del *Lloyd Español*.

Madrid.

He tenido el honor de escribir a usted el 7 del mes último, dándole aviso de la entrada en este puerto con avales:

1.º Del bergantín goleta *Paco*, capitán Costa Pereira, yendo de la Habana á la Plata.

2.º De la fragata *Union*, capitán José Manuel Sanchez, de Cádiz á Buenos-Aires con sal y otros generos.

Sobre la invitación de los Sres. Aranaya, hijoy compaña, por una parte, y del Sr. D. Luis Antonio García, capitán, por otra parte, me he trasladado á bordo de ambos buques, con el Sr. A. Etdugray, representante de la compañía Ibérica (en la incertidumbre de saber en donde están asegurados e los buques y cargos) y me apresuro en dar á usted cuenta.

El cargo del *Paco*, compuesto de aguardiente y cigarros, se ha descargado, y de la visita pericial han resultado cuatro pipas y una media pipa, mas 6 meus vacias, las cuales trasvasadas han rendido pipa y media pipa llenas.

Hecha la penicia del casco, la subsasta de las reparaciones necesarias ha tenido lugar en el consulado español á favor de Marsillac y Anelada, por la suma de reis. 6.825,000

Con obligación de completar dichas reparaciones en treinta días, á contar del 16 del corriente.

El caso de la fragata *Union*, parece estar asegurado en Inglaterra, y el cargo en España.

El buque, habiendo sido condenado con motivo de las grandes reparaciones que necesitaba, no tardará en ponerse en subasta pública.

Respecto á la parte del cargo, en buen estado se ha embarcado a bordo del buque español *Sobrano*, de Blanes, de doce años de edad, clasificado, segun el perito que he mandado á bordo, 3. Q. 2. 1. flete 1,425 pesos leertos.

El resto averiado del cargo ha sió vendido en subasta pública, libre de derechos de aduana por a suma de reis. 6.107,100

Berechos de aduana 30 por 100. 1.832,130

Reis. 4.274,970

Este buque completa su cargo para su cuenta, y podrá salir para Buenos-Aires á fines del mes.

Reciba V.

El representante del *Lloyd Español*

H.RIED.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy. — San Simeón, San Feliciano, San Hipólito y San Timoteo, mártires.

LOTERIA MODERNA.

EXTRACCION DE AYER.

Números tomados al oido.

Con 45.000 duros, el núm. 20.702

Con 10.000. 1.277

Con 5.000. 13.204

Con 2.000. 14.307

Con 1.000 duros.

21.648 4.452 14.558 10.532

13.142 9.562 29.024 27.728

1.529 28.864 8.823 27.367

25.592 3.602 14.657 696

Con 500 duros.

24.930 23.829 17.767 6.314

21.6-2 6.414 21.238 15.073

20.611 17.230 24.856 25.283

2.579 3.215 29.914 4.777

Con 400 duros.

29.191 5.611 19.112 12.073 7.896

23.086 3.15 15.242 21.913 3.837

4.902 3.500 27.084 24.889 8.691

17.944 17.643 5.467 27.974 19.385

Con 300 duros.

15.096 27.781 22.881 22.481 23.035

22.816 10.602 1.762 12.702 27.935

29.312 28.562 22.390 6.432 4.257

13.713 1.392 26.418 315 19.922

9.618 1.976 14.319 3.436 22.515

10.560 3.865 2.253 5.806 18.888

3.095 23.461 16.201 21.041 11.656

7.803 3.225 8.909 7.946 23.609

15.544 26.523 9.832 2.905 25.824

Quito. — Jueves 16 de Diciembre Hora: 12 la iglesia de merced del Sacramento, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde ejercicio y reserva. En el oratorio del Caballero de Gracia se celebrará una divisa función á la Virgen del Pilar, siendo la misa mayor con manifiesto y sermón, que predicará D. Patricio Páramo; la misa de renovación se hará á las ocho y media, según costumbre. — Continúan celebándose las novenas de Nuestra Señora de Atocha, en su iglesia titular; la de la Virgen del Oviedo en San Francisco; la de San José Calasanz en las Escuelas Pías de San Fernando, y termina la de Nuestra Señora del Tránsito en San Cayetano; predicará en la misa mayor D. Basilio Sanchez, y por la tarde D. Ambrosio de los Infantes. — La asociación de adoradoras al Santísimo Sacramento, establecida en las monjas de San Plácido, tienen sus ejercicios mensuales, siendo la misa rezada á las diez.

Avisos oficiales. — Por el negociado octavo de la sección de gobierno del civil de Madrid se anuncia haberse hallado en San Martín de la Vega un caballo de pelo castaño, capón, de seis cuartas y dos dedos de alzada, perdido de recogerse su dueño en la alcaldía de dicho pueblo.

Ladrillos de cal. — La administración de Hacienda pública de esta provincia anuncia haber llegado á los almacenes de sal de esta corte ladrillos de esta especie de la fábrica de Mingui, nulla los que se esperan a 6 rs. cada una en la plazuela de las Descalzas.

Garcas detenidas. — Le están en la administración del correo central, por falta de ellos, las recogidas de los buzones el dia 18 de actual, y dirigidas á Antonia Muñiz, Getafe; Carmen Cubero, Jaén; Eusebio Suez, San Ildefonso; Eustaquio Machu, Reitosa; Juan R. Gomez, Arévalo; Juana Triguero, Talavera de la Reina; Miguel Marin, Zaragoza; M. José de Pablos, San Ildefonso; Vicente Larrin, Barcelona; Valentín Ibañez, Chiva. — Periódicos: Meliton Escudero, Santander.

Orden de la plaza. — Servicio pa-

a hoy. — Parada: Galicia, Barbastro y Chiclana. — Jefe de dia: Señor comandante capitán de cazadores de Baza, D. Aniceto Olmedo y Montemayor. — Visita de hospital: Las Navas, primer capitán. — Reconocimiento de provisiones: Baza, cuarto capitán. — El brigadier gobernador interino, La Cimera.

Salvas intempestivas. — Almaneche después de las diez se dispararon por segunda vez hacia la calle de Pizarro como una docena de cohetes cuyas chispas esparracian sobre los techos el fuerte viento que reinaba á la sazon. Creemos que semejantes salvias dentro de la población estén prohibidas; pero si no lo están deben prohibirse, porque además de molestar al vecindario son muy á propósito para producir un incendio. Ya pedían sus autores ir á los cerros de San Isidro á dar á su alegría estas estrepitosas espansiones.

Citaciones judiciales. — Por el juzgado del Barquillo se llaman por última vez á D. Pablo Olarraizendi, á Tendero Landero; por el de Palomio á junta de acreedores y testamentaria de den-

Francisco Lozano; por el de los Visitas & junta de acreedores de dona Rosalia Quiroga.

Gobernación. — El 16 del corriente se verificará la de la adquisición de un carro viejo del regimiento de Sagunto ante el jefe del detail del mismo cuartel del Conde-Duque; el 23 la de una bestia caballar de tres años ante la alcaldía del distrito de Palacio; el 13 de setiembre la de las obras de construcción de dos faros: uno en el islote de Escombreras en 71,122 rs. 74 cént., y otro en el puerto de San Ciprián en 42,373-46, ante la dirección general de Obras públicas.

Matrícula. — Por la vice-secretaría de la junta de Damas de Honor y Mérito de la sociedad Económica Matritense avisa que desde 1º al 13 de setiembre puede presentarse las solicitudes para ingresar como alumnas en la escuela normal de maestras en la calle de Valverde, número 6, principal, á la señora directora.

ANUNCIOS.

SE VENDE UN ARCON GRAN
de pino que puede servir para guardar cebada en un parador ó posada ó cuartera otro uso por su solidez y buen hierro, se dará en 100 rs. (último precio). Se puede ver en el patio de la casa, num. 5, calle de Lavapies y el encargado de su venta en el entarrio segundo de la izquierda de la misma casa.

EQUIPACION FORZOSA. — Con motivo del derribo de la casa de la calle de la Cruz, 12, se venden todas las existencias de loza, cristal y porcelana del almacén situado en el cuarto principal de dicha casa, á precios sumamente arreglados. — (21 y 23)

MANUAL COMPLETO TEORICO PRACTICO DEL JARDINERO, HORTELANO Y ARBOLEDO por G. Bayli, traducido y anotado por J. G. B., atendiendo a la botánica é dividido en la academia de Ciencias. Es la obra mas completa y su clase. Consiste de dos tomos voluminosos con láminas. Se vende en Madrid á 44 rs. en la librería de don Leopoldo Villaverde, calle de Carretas, 4, que la remite franca librando-le su importe.

POSSIAS JOCOSAS Y SATIRICAS de Juan Martínez Villergas, ultima edición corregida, y aumentada. Se ve en Madrid á 14 rs. en la librería de D. Leon Pablo Villaverde, calle de Carretas, núm. 4, quien le remite francas mandandole su importe en libranza ó sellos.

NOVISIMO MANUAL DE QUINTAS. — Contiene las leyes vigentes de reemplazo, milicias, escaunas, fiscas, fondo de referencias, disposiciones posteriores y formularios de cuantos spedientes ocurrían, todo anotado por un abogado de la cort. Se vende en Madrid á 7 rs. en la librería de D. Leopoldo Villaverde, quien le remite francas mandando su importe en libranza ó 17 sellos de 4 cuartos. El mismo vende por 34 rs. la Guía de alcaldes y ayuntamientos, 2 tomos en cuarto.

REPERTORIO DE LA LEGISLACION HIPOTECARIA DE ESPAÑA, ó Ley hipotecaria esplicada, concordada, con el reglamento, instrucción, etc., por D. E. P. Pedreiro y D. J. Sido y Sura. Forma parte de los Códigos de España anunciados por sus autores. Dos tomos, el primero publicado, el segundo en prensa; Madrid 10 rs. tomo, si la suscripción es á los Códigos; 15 rs. si al *Repertorio*. Provincias, 12 rs. si al *Repertorio*. Provincias, 12 rs. si al *Repertorio*.

EDIFICACIONES DE LA CATEDRAL DE BURGOS. — Construcción de la catedral de Burgos, que se ha iniciado en 1221, y que se ha continuado hasta la actualidad. Se han construido las torres y la nave central, y se está trabajando en la nave lateral y la capilla mayor. La catedral es de gran belleza y magnitud, y es considerada una de las más bellas de Europa.

EDIFICACIONES DE LA CATEDRAL DE BURGOS. — Construcción de la catedral de Burgos, que se ha iniciado en 1221, y que se ha continuado hasta la actualidad. Se han construido las torres y la nave central, y se está trabajando en la nave lateral y la capilla mayor. La catedral es de gran belleza y magnitud, y es considerada una de las más bellas de Europa.

EDIFICACIONES DE LA CATEDRAL DE BURGOS. — Construcción de la catedral de Burgos, que se ha iniciado en 1221, y que se ha continuado hasta la actualidad. Se han construido las torres y la nave central, y se está trabajando en la nave lateral y la capilla mayor. La catedral es de gran belleza y magnitud, y es considerada una de las más bellas de Europa.

EDIFICACIONES DE LA CATEDRAL DE BURGOS. — Construcción de la catedral de Burgos, que se ha iniciado en 1221, y que se ha continuado hasta la actualidad. Se han construido las torres y la nave central, y se está trabajando en la nave lateral y la capilla mayor. La catedral es de gran belleza y magnitud, y es considerada una de las más bellas de Europa.

EDIFICACIONES DE LA CATEDRAL DE BURGOS. — Construcción de la catedral de Burgos, que se ha iniciado en 1221, y que se ha continuado hasta la actualidad. Se han construido las torres y la nave central, y se está trabajando en la nave lateral y la capilla mayor. La catedral es de gran belleza y magnitud, y es considerada una de las más bellas de Europa.

directa y á los Códigos, y 13 por lo correspondiente; 17 y 18 respectivamente si es sólo al *Repertorio*. — Un número tomado en provincias se quiere encuadrado á la rústica. — En Madrid administración, calle del Bonetillo, 1, tercero; librerías de Moro, Villaverde, Lopez y Bayli-Badillo.

(21, 28, 31 y 53).

Francisco Lozano; por el de los Visitas & junta de acreedores de dona Rosalia Quiroga.

Gobernación. — El 16 del corriente se verificará la de la adquisición de un carro viejo del regimiento de Sagunto ante el jefe del detail del mismo cuartel del Conde-Duque; el 23 la de una bestia caballar de tres años ante la alcaldía del distrito de Palacio; el 13 de setiembre la de las obras de construcción de dos faros: uno en el islote de Escombreras en 71,122 rs. 74 cént., y otro en el puerto de San Ciprián en 42,373-46, ante la dirección general de Obras públicas.

Matrícula. — Por la vice-secretaría de la junta de Damas de Honor y Mérito de la sociedad Económica Matritense avisa que desde 1º al 13 de setiembre puede presentarse las solicitudes para ingresar como alumnas en la escuela normal de maestras en la calle de Valverde, número 6, principal, á la señora directora.

ANUNCIOS.

DONA MARIA DE LOS SANTOS MENDOZA Y ABANCAL ha fallecido el 19 del corriente.

Sus hermanos y sobrinos ruegan á su memoria amistosa encomienden á Dios.

LIBRO DE TESTO PARA LA ENSEÑANZA EN EL COLEGIO DE INFANTERIA, escrito por el profesor del mismo.

DON FRANCISCO PEREZ Y PEREZ,

Y APROBADO POR EL EXCMO. SEÑOR DIRECTOR GENERAL DEL ARMA.

Contiene todos los conocimientos necesarios para la sustanciación de sumarias y procesos, y un extracto de los reglamentos de las Ordenes militares de San Fernando, San Hermenegildo, é Isabel la Católica, y del Monte-Pío militar.

Esta obra se halla en venta en Madrid librería de Poupart, calle de la Paz, número 6, á 16 rs. ejemplar.

Los pedidos de provincias se dirigen al autor en Toledo, ó a dieha librería, remitiendo su importe por libranza ó sellos de franquicia.

En Madrid y en Toledo se da esta obra encuadrada á la holandesa, y en provincias se remite en rústica, pero franca de porte. — 00, 00, 19